

**Postulat  
über die Auskunft durch das jeweilige Fachdepartement bei der Beratung zentraler  
Führungsinstrumente**

eröffnet am 27. Januar 2015

Der Regierungsrat wird gebeten, bei der Beratung zentraler Führungsinstrumente im Kantonsrat vermehrt auch durch das jeweils fachlich zuständige Regierungsratsmitglied Stellung zu beziehen.

Begründung:

Bei der Beratung zentraler Führungsinstrumente wie zum Beispiel des Voranschlags, des Aufgaben- und Finanzplanes oder von Jahresrechnung und -bericht ist es so, dass die Stellungnahme des Regierungsrates zu Anträgen und Fragen im Rahmen der Kantonsratsdebatte jeweils durch den Finanzdirektor erfolgt. Dies ist grundsätzlich sinnvoll und unbestritten, handelt es sich doch meistens um Vorlagen, für die das Finanzdepartement verantwortlich zeichnet.

Bei vielen Anträgen und in der Beratung ist es aber so, dass nebst den rein finanziellen Auswirkungen auch wichtige fachliche und inhaltliche Aspekte eine zentrale Rolle spielen. Hier wäre es oftmals befriedigender, wenn anstelle des Finanzdirektors oder ergänzend auch das jeweils fachlich zuständige Regierungsratsmitglied Stellung beziehen würde. Dies lässt sich aus dem übergeordneten Informationsrecht des Parlaments gut legitimieren.

*Meyer Jörg*

Meyer-Schöpfer Hildegard

Hess Ralph

Gloor Daniel

Zosso Peter

Reusser Christina

Fanaj Ylfete

Galliker Priska

Duss-Studer Heidi

Gisler Franz

Zopfi-Gassner Felicitas

Schneider Andy

Krummenacher Martin

Lorenz Priska

Mennel Kaeslin Jacqueline

Budmiger Marcel

Zemp Baumgartner Yvonne

Truttmann-Hauri Susanne

Odermatt Marlene

Pardini Giorgio

Fässler Peter

Dettling Trix

Roth David

Töngi Michael

Hofer Andreas

Meile Katharina

Stutz Hans

Bucher Michèle

Rebsamen Heidi

Frey Monique